



Confédération paysanne de l'Oise

Syndicats pour une agriculture paysanne
et la défense de ses travailleurs

Membre de la Coordination européenne Via Campesina et de la Via Campesina

Communiqué de presse le 27.01.2025 :

Le problème n'est pas le lanceur d'alerte sur la pollution de l'eau, mais bien la pollution de l'eau La Conf' de l'Oise apporte son soutien à Générations Futures

Nous regrettons la manifestation menée par la Coordination Rurale de l'Oise contre l'association Générations Futures.

Nous nous accordons avec ce syndicat sur la détresse du monde agricole, le manque de revenu, et la charge administrative qui repose sur les épaules des agriculteurs. Nous avons d'ailleurs manifesté devant la MSA la semaine dernière pour parler de son manque de disponibilité et de compréhension des singularités du monde agricole. Il est parfois très difficile de trouver un interlocuteur lorsque nous avons des questions, en particulier quand notre production ou notre situation est particulière.

Cependant nous sommes en désaccord avec la Coordination Rurale sur plusieurs points, dont celui soulevé par leur manifestation du 24 Janvier 2025 devant le siège de l'association Générations Futures. La CR60 parle de son action du Facebook, et écrit dans le même paragraphe vouloir être « un acteur majeur de la préservation de l'environnement » et vouloir stopper la réduction (voir élargir la gamme!) des « produits de protection des plantes », autrement dit les produits phytosanitaires.

A la Confédération Paysanne, nous défendons la diminution de l'utilisation des pesticides, le développement de la recherche dans ce sens, l'accompagnement économique et technique des paysans. Nous sommes pour la simplification administrative dans les fermes, mais elle ne doit pas se faire au détriment de la protection sociale ou environnementale.

Les premières victimes des pesticides sont les agriculteurs, les salariés agricoles, et leurs enfants. Les normes ne sont pas parfaites, elles sont là pour protéger l'environnement mais aussi la santé de tous.

C'est pourquoi nous regrettons aussi l'idée de supprimer l'Agence bio qui se charge de la promotion de l'agriculture biologique.

En ce contexte de changement climatique, nous devons travailler avec l'environnement, qui est l'outil de travail de tous les agriculteurs et dont nous devons prendre soin. Nous avons aussi le devoir de préserver notre environnement de vie, la nourriture et l'eau que nous consommons.

Le comité de la Confédération paysanne de l'Oise

Contact : 06 25 85 17 53